

LANOTICIA

PRIMER ENCUENTRO DE EGRESADOS DE FORUM

CRISIS, REACTIVACIÓN Y ÉTICA EMPRESARIAL

Club El Nogal, Forum Formación Permanente
realizó con gran éxito el
primer encuentro de
egresados de sus programas, con 550
personas y la participación de un grupo de
empresarios y ejecutivos
del sector financiero del

país. En este espacio tuvo lugar el Foro: *Perspectivas Económicas para el año 2000* que reunió a los especialistas en economía Juan José Echavarría, Director de Fedesarrollo, Sergio Clavijo, miembro de la Junta Directiva del Banco de la República, Jorge Castellanos, Director de Fogafín y Javier Fernández Riva, Director de Prospectiva Económica.

En las distintas intervenciones, estos expertos destacaron algunas circunstancias que favorecen la reactivación de la economía en Colombia como la sensible disminución de la tasa DTF en el último año, la presencia de inversión en capital humano y el proceso de recuperación de la Banca. Por otro lado, la lentitud de las privatizaciones, los acuerdos con el FMI y el Referendo son algunos de los impedimentos que en concepto de estos expertos no han dejado despegar la economía.



A propósito del debate nacional sobre los escándalos de corrupción en el país, Forum contrató a la firma Yankelovich para realizar una encuesta con 356 empresarios sobre éti-



Este encuentro reunió destacados expertos en economía del país.

ca empresarial y otros temas.

Según estos resultados, el 65 % de los empresarios piensa que el sector público corrompe el sector privado y el 34.8 %, está de acuerdo en que el sector privado corrompe al sector público. El 64.6 % considera que si tuviera la oportunidad se iría del país. Sobre la pregunta de si ha tenido conocimiento dentro de su organización de un acto no ético, el 64 % respondió afirmativamente.

Además, el 97 % se mostró de acuerdo en que el comportamiento ético promueve el desarrollo económico del país y el 80 % respondió que la crisis del país está relacionada con la ética empresarial. Por último, aunque los empresarios admitieron su parte de responsabilidad en la corrupción que afecta el país, sólo el 23 % señaló que ha tenido conocimiento, admitido o tolerado, comportamientos antiéticos en su empresa.

Es la primera vez en Colombia que un centro de educación continuada hace una convocatoria de esta magnitud para sus egresados, por eso su gran acogida entre el sector económico y empresarial del país.

39

CORREO INSTITUCIONAL

INALDE

I Consejo Superior de la Universidad en reunión del 17 de mayo aprobó, por un trienio el nombramiento de las personas que se mencionan a continuación, como miembros del Consejo Directivo del Inalde.

Fueron nombrados principales, los doctores Mario Carvajalino Jácome, Obdulio

Velásquez Posada, Mauricio Rojas Pérez y como suplentes los doctores Hugo Fernando Valderrama Sánchez, Pedro Niño Rodríguez y Fernando Escallón Azcuénaga.

Igualmente, el Consejo Superior ratificó como director general del Inalde, por un nuevo trienio, al doctor Peter Montes Swanson.



Dr. Peter Montes Swanson.

FACULTAD DE MEDICINA

a doctora María Helena Restrepo Restrepo fue nombrada como nueva Jefe del Área de Bioética de la Facultad.

Por su parte, el doctor Pablo Arango Restrepo, se desempeñará como docente del Área.

MUNDO ACADÉMICO

CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS

LA EDUCACIÓN Y LA EMPRESA BUSCAN LA RED

Con el objetivo de analizar las nuevas tecnologías de la información que están causando un gran impacto en las organizaciones y de conocer las implicaciones que éstas tienen en la docencia tuvo lugar el 25 de mayo en el Auditorio, el *II Coloquio de Mercadeo* organizado por el Área de Mercadeo y Comercio Internacional de la Facultad.

El evento contó con la participación, entre otros conferencistas, de Diego Tovar,

Vicepresidente de Mercadeo de la Empresa Getrónics, quien se refirió a cómo el nuevo reto de las organizaciones consiste en establecer una estrategia basada en alianzas estratégicas, velocidad, conocimiento – aprendizaje e Internet.

Por su parte, Hugo Sin Triana, Ingeniero Consultor de 3COM habló de las estrategias de tipo virtual que deberán adoptar las empresas para conquistar el mercado y mantenerse en él a través de Internet.

En conclusión, los conferencistas subrayaron que en una época virtual para la educación y la empresa, es imprescindible estar a la vanguardia con la tecnología .que evoluciona rápidamente, teniendo presente que los mercados globalizados imponen nuevos retos para preparar una nueva "sociedad del conocimiento".

ESPECIALIZACIONES EN MERCADEO Y FINANZAS

I 26 de mayo se inició una nueva promoción de la *Especialización en Mercadeo*, en convenio con la Universidad EAFIT. Este grupo está conformado por 30 estudiantes.

Por otro lado, tres estudiantes del tercer ciclo de la Especia-

lización en Finanzas y Negocios Internacionales participaron en el Juego de la Bolsa, ocupando el séptimo lugar del ranking general entre más de 60 participantes. Estos alumnos son del grupo Findeter que cursa dicho programa.

FACULTAD DE ENFERMERÍA

DÍA DE LA ENFERMERA

Con motivo de la celebración del Día Internacional de la Enfermera, el 12 de mayo la Facultad de Enfermería realizó en el Oratorio, la *Ceremonia de imposición de símbolos* con 71 estudiantes de IV y V semestre.

Durante este día, los estudiantes de la Facultad asistieron también a la conferencia *Everest* que estuvo a cargo de Marcelo Arbeláez, uno de los deportistas que escaló esta montaña, quien habló a los estudiantes de la importancia de los valores, el trabajo en equipo, el liderazgo y la toma de decisiones.

LA FACULTAD EN ACOFAEN

n días pasados, durante el encuentro de las Asociación de Facultades de Enfermería, que reunió 35 universidades del país, la docente Marta Pizarro Urrego, Secretaria Administrativa de la Facultad, fue elegida como primera vocal de la junta directiva de Acofaen.

FACULTAD DE MEDICINA

CREA LA ASOCIACIÓN COLOMBIANA DE FISIOLOGÍA

I 26 de mayo los docentes del Área de Fisiología de La Sabana y de otras de 14 Universidades de Cali y Medellín, se reunieron para discutir sobre la enseñanza de la Fisiología en las diferentes Facultades.

Durante la reunión se decidió por consenso la creación de la *Asociación Colombiana de Fisiología*, que será liderada por la Facultad de Medicina de

la Universidad, bajo el impulso de la doctora Marta Ximena León, Jefe del Área de Fisiología y del doctor Fernando Ríos, docente de esta Área y Secretario Académico de la Facultad.

INTERNACIONALIZACIÓN DE LA FACULTAD

Area de Biología Molecular, viajó a la Universidad de Salamanca (España) con el fin de establecer futuros contactos entre ambas Universidades, para la investigación sobre este campo de la Medicina.

LANZAMIENTO DEL PROGRAMA AIEPI

n días pasados, la Facultad asistió al lanzamiento del programa de Atención Infantil AIEPI (Ateción Integral de Enfermedad Prevalente en la Infancia) que contó con la participación de varias Facultades de Medicina de Santa Fe de Bogotá y del departamento de Boyacá.

Este programa, auspiciado por la OPS y el Ministerio de Salud, está orientado a disminuir la mortalidad en los niños menores de cinco años.

FACULTAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

COMUNICACIÓN CORPORATIVA Y PERIODISMO

Muchos creen que el periodismo no tiene nada que hacer en la empresa, si su vocación es la de reportero, buscador de noticias, redactor de crónicas o creador de buenas investigaciones. Pero no hay nada más alejado de la realidad. Así lo demostraron el gerente de *High Performance.com*, Jaime Alberto Ortiz y la directora de la División de Comunicación Corpo-

rativa de *Publicis CB*, Mónica Pulido; quienes presentaron a un grupo de alumnos del Taller de Redacción modelos de actividad del periodista en el campo empresarial.

Sostuvieron que, independientemente del lugar en el que se ubique, el trabajo del periodista es siempre el mismo. No obstante, hay que aprender nuevas habilidades, relacionadas con el trato de los clientes y los medios.

Así, resumieron en "ético, planificador, estratega, creativo, líder, con habilidad para la producción periodística, responsable e investigador " el perfil del periodista que ejerce en las empresas como comunicador organizacional, jefe de prensa o periodista independiente.

CIERRE DEL SEMESTRE CON LOS MEJORES

I miércoles 28 de mayo la Facultad de Comunicación Social realizó en el Auditorio, *la ceremonia de clausura del semestre*, en la que se otorgó un reconocimiento a 52 alumnos destacados, gracias a su excelente rendimiento académico y cualidades personales.

De igual manera, los alumnos de la Facultad eligieron también a las docentes Adriana Patricia Guzmán, Jefe del Área de Redacción y Daisy Cañón, quien dicta la asignatura Derecho a la Información I, como las mejores profesoras de planta y de cátedra.



Grupo de alumnos destacados.

Además de exponer los 5 puntos fundamentales en los que la Facultad trabaja para seguir avanzando en busca de la excelencia, el Decano César Mauri Velásquez destacó el ejemplo de estos alumnos como punto de referencia para el esfuerzo del día a día. Igualmente se refirió a la tarea del buen educador como un profesional íntegro, conocedor de su sentido de trascendencia y responsabilidad social.

ÁREA DE INFORMÁTICA PARA LA DOCENCIA

LA TELEMÁTICA LLEGA AL AULA

On el fin de crear un espacio propicio para el desarrollo de la enseñanza y la investigación en el campo de la tecnología, la Comisión Permanente del Consejo Superior aprobó la conformación del Área de Informática para la Docencia y la reforma curricular propuesta para avanzar en esta iniciativa.

De esta manera, se impulsará un ambiente del aprendizaje interactivo donde el profesor no sea tanto un "portador de conocimientos" sino un "consejero" que guíe al alumno en el desarrollo de sus capacidades y aptitudes mediante el uso del computador y las herramientas que brinda.

DE LA REPETICIÓN AL CONOCIMIENTO

Con este enfoque los alumnos ya no aprenderán la parte operativa de un determinado programa, sino que a través de una nueva asignatura única denominada *Telemática*, aplicará sus destrezas al desarrollo de investigaciones y proyectos relacionados con su carrera.

Esta materia, con una intensidad horaria de tres sesiones a la

semana, se dictará en el semestre escogido por cada Facultad de acuerdo al plan estructurado conjuntamente con el Área de Informática para la Docencia.

Así, por ejemplo, los alumnos de la Facultad de Comunicación Social realizarán material multimedial (revistas, periódicos, folletos, manuales) y otros trabajos usando programas como PageMaker, Freehand y Photoshop.

Como cada una de las Facultades aplicará programas específicos, es necesario que el alumno maneje los conceptos básicos de Windows, Office e Internet, por lo cual se aplicará una evaluación cuando los alumnos ingresan a la Universidad y de acuerdo con los resultados obtenidos deberá tomar un curso nivelatorio para poder cursar esta asignatura.

De igual manera, el cambio contempla, entre otros aspectos, el desarrollo del proyecto EDU, (Sistema de Información Educativo) que ya fue presentado a Colciencias y contempla la realización de un portal en Internet que congregue a la comunidad educativa y a personas interesadas en la difusión del saber de quehaceres educativos.

ASOCIACIÓN DE AMIGOS

PIU: DEL COLEGIO A LA UNIVERSIDAD

In currículo flexible, pedagogías didácticas y activas que ofrecen una alternativa de formación integral para los bachilleres que por alguna razón no han podido ingresar a la universidad, son las principales características del *Programa de Integración a la Universidad (PIU)*, que se iniciará a partir del próximo semestre bajo la coordinación de la Asociación de Amigos.

PIU es un programa de un semestre de duración, que busca consolidar la formación de los jóvenes para ingresar con más seguridad a la universidad y fortalecer al mismo tiempo su proyecto de vida. Así, no contempla tanto el desarro-



El PIU: una nueva opción para los bachilleres.

llo de determinadas asignaturas, sino que brinda al estudiante propuestas teórico – prácticas y herramientas para desarrollar sus habilidades y destrezas.

Además de recibir conocimientos sobre orientación profesional, hábitos de estudio y competencias para la vida universitaria, el PIU también contempla la formación en sistemas e idiomas y la elaboración de investigaciones y proyectos en diferentes campos.

Más información sobre el PIU: Asociación de Amigos 6305213 - 6305929. Sede Calle 80.

LA UNIVERSIDAD SE UNE EN EL CENTRO DE DESARROLLO COMUNITARIO

on el objetivo de contribuir al mejoramiento de la calidad de vida de las comunidades pertenecientes a los municipios de la zona de influencia de La Sabana, se ha creado el *Centro Integral de Desarrollo Comunitario* que busca canalizar parte de las iniciativas de proyección social de la Universidad.

Bajo la coordinación de CODESCOL y de la Vicerrectoría de Bienestar Universitario se ha conformado un comité interdisciplinario que busca aunar esfuerzos mediante una estrategia de trabajo interdisciplinaria para seleccionar, integrar y sistematizar los programas sociales y actividades que hasta la fecha han venido desarrollando las Faculta-

des. Además de éstas, forman parte del comité el Instituto de la Familia, la Dirección de Relaciones Internacionales y Solidaridad Universitaria.

El Centro funcionará en la Casa Saldarriaga en donde se espera brindar, a partir del próximo semestre, atención por parte de las diferentes unidades participantes en el proyecto.

NOTAS UNIVERSITARIAS

DIRECCIÓN DE DESARROLLO HUMANO

Arley Xiomara Ulloa Guavita, quien se venía desempeñando como secretaria de la Asociación de Egresados, obtuvo el

mayor puntaje en las pruebas de habilidades y entrevistas para optar al cargo de secretaria de la Oficina de Acreditación de la Universidad. La Dirección Desarrollo Humano le expresa sinceras felicitaciones y desea éxitos en sus nuevas actividades.

COPASO TIENE NUEVO COMITÉ

I 17 de mayo fue elegido el nuevo comité de Salud Ocupacional **COPASO** para el periodo 2000 – 2002, conformado por las siguientes personas:

Principales: Jorge David Páez Monroy, Instituto de Humanidades; Juan David Enciso, Ciencias Económicas y Adminis-

trativas; Luz Carmen Barrera de Comunicación Social y Periodismo.

Suplentes: Constanza de Fajardo, Servicios Generales; Cecilia Ballesteros, Mesón de La Sabana; Inés Abadía de Gómez de la Facultad de Psicología.

AGUAS RESIDUALES A TRATAMIENTO



La Universidad tiene una nueva planta de tratamiento.

La Universidad en cumplimiento con las disposiciones de manejo ambiental establecidas por la CAR, puso en funcionamiento una nueva planta de tratamiento para las aguas residuales que se construyó en el periodo de vacaciones de final de año.

La nueva planta, que reemplazó a la laguna de oxidación ubicada al extremo del Edificio C, funciona como un tanque de lodos activados que permite tratar 400 m³ de aguas residuales por un sistema de inyección de aire, lo cual reduce considerablemente la demanda bioquímica de oxígeno.

Se espera contruir para el mes de diciembre la segunda planta que reemplazará la laguna de oxidación localizada detrás del Edificio E.

BREVES

TERCER CICLO DEL BIENIO DE HISTORIA

El Bienio de Historia iniciará su tercer ciclo de estudios el próximo viernes 9 de mayo. Las asignaturas contempladas serán: Historia Medieval, Historia del Arte, América Precolombina y la Iglesia en la Edad Media.

Las personas se pueden inscribir a todo el ciclo o por asignaturas. Quienes no hayan cursado los ciclos anteriores no tienen ningún problema, pues podrán tomarlos una vez se inicie la segunda versión del Bienio. **Mayor información:** extensiones

2853, 2812 del Instituto de Humanidades o al correo: margaritamaria71@uole.com

CONFERENCIA SOBRE INTERNET EN LOS NEGOCIOS

En las instalaciones del Gun Club, el Inalde realizará el 7 de junio, la continuidad: El desafío del Internet para el empresario, más allá del e-bussiness a cargo de los conferencistas Joan Erick Ricard y Cliff Stanford. En esta conferencia participarán además Ramiro Valencia Cossio Gerente de las Empresas Públicas de Medellín, Jorge Iván Toro Gerente

de Desarrollo de Nuevos Negocios de Conavi, Gonzalo Restrepo, Gerente de los Almacenes Éxito, entre otros.

DEPARTAMENTO DE TEOLOGÍA

El Departamento de Teología del Instituto de Humanidades realizó el panel interdisciplinar *Memoria y Reconciliación*. Este contó con la asistencia de los profesores del Instituto de Humanidades y los asistentes del curso ¿2000 años de qué?, que se llevó a cabo en los meses de noviembre de 1999 y abril de 2000.

Comité Editorial
Javier Mojica Sánchez.
César Betancourt López.
Luis Fernando López Cardona.
Nelly Vélez Sierra.

Coordinación General María del Pilar Fajardo Jaramillo.

> IMAGEN CORPORATIVA Cecilia Ordóñez de Perico.

PERIODISTA

Marisol Alzate Duque.

FOTOGRAFÍA

María del Carmen Guarín.

IMPRESIÓN

Domardhi Ltda.